

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

PRECIOS DE SUSCRIPCION

AÑO XX
En Tortosa, al n.º es. 1 Peseta
Fuera, trimestre. 3
Extranjero, id. 7
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Viernes 8 de Junio de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, Il-
lustración de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros
Corresponsales.—La correspondencia al Director.—
No se devuelven los originales.

Núm. 126

La opinión y el empréstito

Muchos diarios que, al publicarse las condiciones del empréstito de consolidación, guardaron silencio, ó que se limitaron á anunciar un fracaso, una vez conocidos sus resultados aducen contra la operación multitud de argumentos, que de seguro no han pasado por la Bolsa ni han sido consultados con ninguna persona que sepa lo que es crédito.

La mayor parte de estas objeciones recuerdan la definición del «arquitrabe» atribuida en una anécdota al Rey constructor de El Escorial: «arquitrabe es hablar de lo que no se entiende».

No son, ciertamente, infalibles la Bolsa ni la Banca, ni aun en las especiales materias de la circulación y del crédito. También ellas se apasionan ó se equivocan algunas veces, pero nunca tanto ni de tan cómica manera como los diarios de partido, ó como el señor Paraiso, político profesional á la antigua usanza, aunque él crea otra cosa, que juzgan una operación de crédito simplemente por el daño ó el beneficio que puede producir respecto de determinado Gobierno.

Son curiosos algunos de los datos y de los argumentos que vemos empleados contra el empréstito y sus consecuencias, por los pesimistas sistemáticos.

«Debió el ministro de Hacienda— escribe un diario fusionista— señalar en vez del 10 el 50 por 100 para el depósito.»

¡Valiente ruido hubiesen armado, en ese caso, las oposiciones y la Unión Comercial! ¿Cómo hubiesen clamado contra la plutocracia, contra el monopolio del capital, contra la exclusión de la clase media y contra la capacidad y la arrogancia del ministro, que arrostraba voluntariamente el peligro del fracaso!

Otro diario de partido, fijándose en el dato de que entre Madrid y las provincias, el número de los suscriptores será de sesenta mil, observa que á igual cifra ascenderá el de los contribuyentes por industrial que no han pagado su cuota en el último trimestre. ¿Cómo hacer comprender á ese colega que cada uno de los banqueros, agentes ó corredores que han suscripto el empréstito representa á muchas personas?

Otros políticos han descubierto á posteriori, ó sea después del empréstito, que esta operación era innecesaria. Para ellos, sin duda, la existencia de una enorme deuda flotante no

perjudicaba al crédito ni requería consolidación, y la empresa de regularizar los cambios con el extranjero y de disminuir la circulación fiduciaria podía y debía aplazarse indefinidamente.

Por el estilo de las apuntadas son casi todas las objeciones que los políticos viejos, ó los nuevos cortados por el patrón del señor Paraiso, formulan contra el empréstito y sus resultados. Vese con claridad que les impulsa el temor de que uno de los últimos consista en fortalecer á la situación conservadora, aumentando las probabilidades de mantenerse en el Poder, y para que así no suceda, echan agua al vino y se muestran más pesimistas de lo que al interés nacional conviene.

Hay que poner las cosas en su lugar. El empréstito en metálico era corto, y sobraba en España capital para cubrirlo, como lo indicaba, entre otras cosas, la cuenta corriente del Banco de España. Pero la magnitud de la oferta de capitales, hasta 4.667 millones de pesetas, de los que 466 han sido depositados en metálico, sin que dicha cuenta corriente haya bajado mucho, es un dato que sorprende á la par que conforta, porque revela dos cosas: vitalidad en la Nación y confianza de la misma en la permanencia del orden y de paz pública, antes tan amenazados.

Por eso decíamos ayer que el principal carácter del empréstito no era el triunfo del ministro de Hacienda, señor Villaverde, por más que la consolidación de las Deudas sea el complemento de sus planes financieros, sino una gran ventaja, un paso más dado por la Nación hacia el restablecimiento de la normalidad en todos los órdenes y esferas.

Bajo este punto de vista entendemos que ha de juzgar la opinión en el extranjero del mencionado suceso. Cuatrocientos sesenta millones de pesetas desembolsados en un sólo día con gran espontaneidad, por el capital español, junto con el hecho de que en ese mismo día en que la consolidación liberada al Tesoro de su Deuda flotante, el último tenía en el Banco de España á su favor un saldo de setenta y seis millones de pesetas, y con el otro dato, todavía más satisfactorio, del aumento constante en la recaudación de las rentas y de los impuestos; todo esto reunido confirma el aserto fundamental del Gobierno de que el país es solvente, y su Hacienda no averiada, y de que no están justificadas los pesimismos que lo describen

abatido, sin alientos é impotente para regenerarse.

Tal es, á nuestro juicio, la significación del empréstito en la forma en que se ha realizado, no tanto por las innegables ventajas al público ofrecidas, como en la confianza en el presente y en un porvenir de reparación y de relativa prosperidad que la actitud del capital nacional acaba de revelar.

Sin incurrir en optimismos ni pecar de aduladores puede añadirse que la confianza del público se extiende al Gobierno, á su jefe y al ministro de Hacienda, Sr. Fernandez Villaverde, de cuya política financiera, con gran acierto y constancia planteada y desarrollada, es coronación el mencionado empréstito.

Mucho hemos celebrado el 28 de Mayo último que España no careciese de astrónomos, merced á los que á podido hacer buen papel en el mundo científico con motivo del eclipse total de sol. Conforta ver confirmado que los españoles no carecemos de natural aptitud para las ciencias exactas.

Pero conforta todavía más á los que vivimos en este mundo sublunar, sujeto á tantas necesidades, averiguar y saber que nuestra tierra no está incapacitada, como algunos creyeron, para producir buenos hacendistas. El Sr Fernandez Villaverde, se nos aparece en un momento decisivo para el porvenir económico de España, como *the right man in the right place*, como el reformador y el regenerador de la Hacienda. La confianza que sus actos y sus grandes cualidades suscitan es una fuerza nacional que debemos defender contra los pesimismos, los intereses de partido ó de clase y las injusticias.

NOTA CURIOSA

Se ha publicado en Barcelona, un folleto titulado: *Navegación aérea ó Aviación* que suscribe el conocido industrial D. Cristóbal Juandó, en el que se ocupa de un proyecto que tiene en estudio, y que si pudiese llevar á la práctica, no sería poca la utilidad que habría de reportar.

En dicho folleto, después de algunas consideraciones, enumera las ventajas de su aparato volador, basado en el empleo de la rueda y por un mecanismo y disposición tal, que su peso excediese al del aire, que en su concepto es indispensable, ya que á los globos, no ha sido posible darles dirección, á voluntad; ha sido preci-

samente por ser su peso inferior al del aire, circunstancia opuesta al aparato aviador de referencia. Se funda principalmente, para resolver la aviación aplicando al aparato un mecanismo inventado por el expresado Sr. Juandó, que no es mas que un *ala rotativa*, mecanismo sin el cual no es posible la aviación, como no fuera práctica la locomoción terrestre ni marítima, sin la rueda. La forma del aparato es la de un casco de un buque torpedero submarino, cubierto por la parte superior con cristales, llevando en la trasera un timón de dimensiones tales que facilitan la dirección horizontal, inclinada ó vertical. Dicho aparato irá provisto de todos los accesorios y artefactos necesarios para conseguir el objeto que se propone su autor, incluso el de un motor que reúna las condiciones de ligereza, sencillez en el mecanismo, seguridad y regularidad en su marcha y mayor radio de acción.

Tal como su autor imagina, el aparato aviador recorrerá 360 kilómetros por hora, velocidad extraordinaria si se atiende á que la locomotora alcanza á lo sumo, en la actualidad, una cuarta parte próximamente.

EL VASO ROTO

Traducción libre de una poesía francesa

En un búcaro gentil
vivía una hermosa flor;
era una rosa de abril
con encendido color.

El abanico fatal
de una elegante coqueta
dando un golpe en el cristal
hizo al búcaro una grieta.

Nadie de ello tomó nota,
la grieta se hizo mayor,
salió el agua gota á gota
y al cabo murió la flor.

Así la mano hechicera
de la mujer adorada,
de la que solo se espera
la caricia delicada,
al rozar el corazón
de la persona querida
le infiere por distracción
sutil y profunda herida
que, entre infinitos dolores,
deja por fin agostada
la flor de nuestros amores
que tiene allí su morada.

Y al más compasivo intento
de poner al daño coto,
responderá un triste acento...
«no lo toquéis, que está roto».

TITO LIVIDO.

CRONICA

Grandes fiestas
y feria en Tortosa

El Ayuntamiento de esta ciudad, en la última sesión, ha acordado celebrar este año con gran esplendor las fiestas de nuestra excelsa Patrona, que prometen gran animación y concurrencia de forasteros.

Las comisiones correspondientes trabajan con gran celo para que estas fiestas tengan resonancia y dejen grato recuerdo en el ánimo de los concurrentes y del vecindario en general.

Especialmente la Comisión de la *Feria de ganados* se distingue por su incansable actividad a fin de que la inauguración de este gran concurso sea un acontecimiento digno de la importancia de nuestra ciudad, esperándose numerosa concurrencia de ganaderos, atendidas las buenas condiciones que reúne este centro agrícola y comercial, que sin duda resultará beneficiado con el movimiento que ocasionan esta clase de espectáculos siempre fecundos en dar medios de vida y progreso a las humanas sociedades.

Conocida es ya del público dertosense la manera de proceder digna y patriótica de nuestros amigos en cuestión de festejos populares, por lo cual puede ya conceptuarse el entusiasmo con que han de proceder para que las fiestas de este año sean un verdadero acontecimiento de grata recordación.

El tiempo

Han vuelto a reaparecer los días esplendidos y serenos que vimos a últimos de Mayo; luciendo el sol todas sus galas y haciendo cada vez más sensible el calor, si bien no tanto como corresponde a la primera decena de Junio en la que casi todos los años suele hacer más calor que en la del presente.

Han desaparecido por completo las oscilaciones barométricas precursoras de lluvias y lo mismo se observa en el estado higrométrico de la atmósfera.

El termómetro a mediodía de hoy marcaba 28.° a la sombra centígrados.

Algarrobas

En vista de la cosecha de este fruto escasamente regular este año, los cosecheros que tienen existencias se resisten a vender, esperando que su precio que es regularmente de 5'50 pesetas, suba hasta 6 pesetas como suponen los inteligentes en este importante comercio.

Ejercicios

Consecuencia, sin duda, de los trabajos del celoso P. Rosell de la Compañía de Jesús, fué extraordinaria concurrencia de fieles a los ejercicios que el Apostolado de la Oración celebró el viernes y domingo últimos; en los cuales predicó el citado Padre,

que va a dedicarse al fomento del Apostolado en Tortosa.

Enfermo

Se encuentra enfermo de algún cuidado nuestro querido amigo el alcalde de la vecina ciudad de Roquetas D. Joaquín Panisello al que deseamos un pronto y completo restablecimiento.

Depósito de hielo

La fábrica que lo elabora en esta ciudad ha establecido un depósito en la calle Ancha n.° 18, poniéndolo a disposición del público que puede comprarlo desde medio kilo en adelante.

Ordenes

Esta tarde el Ilmo. señor Obispo conferirá en la Iglesia del Seminario órdenes de *Tonsura* y *Menores* y el sábado por la mañana las *Mayores*, a los señores ordenandos.

Dominica

La Archicofradía de Hijas de María Inmaculada y Santa Teresa de Jesús dedica a honra y obsequio del Divino Corazón las solemnes funciones de dominica que en el próximo domingo, día diez celebrará en la iglesia de San Antonio.

A las siete de la mañana tendrá lugar la Comunión general que se distribuirá en la misa del mes del Corazón de Jesús. A las cuatro de la tarde, expuesto el Smo. Sacramento, se cantará el seráfico Trisagio; después del Cuarto de hora de oración prescrito por el Reglamento, y del acto de Consagración al sagrado Corazón de Jesús, predicará un Padre de la Compañía de Jesús.

Todas las Asociadas pueden ganar por cada uno de los indicados actos trescientos días de indulgencia concedidos por el Sumo Pontífice Pío IX., aplicables sólo en el presente año jubilar a las benditas almas del Purgatorio.

Hispania

El último número de la notable revista *Hispania* está dedicado exclusivamente a ensalzar la memoria del célebre pintor español Goya, cuyos restos acaban de ser trasladados a un rico mausoleo que a dicho efecto se ha levantado en una necrópolis de Madrid.

La parte ilustrativa del número constituyenla 15 reproducciones de otras tantas obras de dicho artista, entre las cuales figuran los celebrados retratos del conde de Cabarrús y de la reina María Isabel de Portugal, esposa de Fernando VII; el magistral boceto «La Misa en la cripta»; un curioso dibujo a la sanguine en que se refleja el desenfado y seguridad de lapiz que poseía aquel genio en la pintura y una reproducción de tapiz. A estos grabados acompañan dos que son reproducciones de don Francisco Domingo, representando el de la portada el retrato de Goya. En el texto sobresalen dos artículos referentes al

pintor aragonés, firmados por R. Casellas y Juan Buscón.

Teatro del Balneario

Buen programa tiene preparado la empresa de este teatro para mañana sábado.

En primer lugar se pondrá en escena la preciosa comedia en 3 actos *El octavo no mentir* de D. Miguel Echegaray y la divertidísima comedia en 2 actos de Ramos Carrión *Le vantando muertos*.

También tiene preparadas la empresa dos magníficas funciones para la tarde y noche del domingo.

Funciones religiosas

Siguen siendo muy brillantes y concurridas las funciones que en la iglesia de San Antonio se celebran en honor del Sagrado Corazón de Jesús, acudiendo a venerar al Redentor personas de toda clase, condición y sexo, en especial una porción de distinguidas señoras y señoritas de la aristocracia dertosense.

Un nuevo diario

Hemos recibido el primer número del *Diario de Catalunya* que ha empezado a publicarse en Barcelona.

Agradecemos la visita del nuevo colega y le deseamos prosperidades.

Fallecimiento de una tiple

Telegramas de Buenos Aires confirman la noticia de que en el Hospital Español de la capital argentina ha fallecido la conocida tiple de zarzuela D.ª Pilar García de Pinedo.

Alcalde de Reus

Por real orden ha sido nombrado alcalde de Reus el concejal de aquel Ayuntamiento don Francisco Muñoz.

Sobre pesca

El dignísimo y caballeroso comandante de Marina de esta provincia ha dado las órdenes oportunas para que por los cabos de mar se ejerza la debida vigilancia para evitar que se pesque con redes y artefactos prohibidos dentro de la zona que abraza su jurisdicción.

Plaza de toros de Barcelona

Han terminado las obras de la nueva Plaza de Toros de Barcelona.

La inauguración se verificará el día 29.

El edificio tiene capacidad para contener 15.000 espectadores.

Anuncia la Empresa para ese día, en prospectos que ha circulado, una función en que tomarán parte los caballeros en plaza don Mariano Ledesma y don Isidro Grané y los matadores Mazzantini, Conejito y Algabefio, lidiándose ocho reses del duque de Veragua; y para 1.º de Julio otra corrida, con Fuentes y los hermanos

Bomba, que torearán nueve toros del Saltillo.

Además anuncia la Empresa un abono por cuatro corridas, que se celebrarán del 8 de Julio al 24 de Septiembre, citando los nombres de los diestros y la procedencia de las reses que para dichas funciones podrán entrar en combinación.

Constan en los prospectos los precios de abono y para cada función.

Horchatería

Recomendamos a nuestros abonados la antigua y acreditada horchatería de la Vda. de Tomás Royo 7 calle de Moncada.

Comercio de Arturo Mestre

En este acreditado y lucido establecimiento, calle de Carbó, 13, se ha recibido una gran variedad de preciosos abanicos, sombrillas, corbatas, calcetines y cinturones para señora y caballero de estilo *modernista*, todo propio para complacer al público más exigente y elegante.

Además existe en este importante comercio un rico y variado surtido de puntillas en seda y algodón, adecuadas a todas las exigencias del buen gusto y de última novedad.

Atendida la reputación que goza este acreditado establecimiento, la moderación de precios y el trato afable que en él se distingue, no dudamos que el público aprovechará esta buena ocasión para proveerse de cuanto le convenga.

COMIDAS PARA EL 9 DE JUNIO
POR LEON LOTY

Almuerzo—Tortilla de cangrejos—Gallina en pepitoria—Anguila al minuto—Ensalada—Postres—**Comida**—Sopa a la condé—Vaca a la moda—Puré de judías—Hígado de ternera en sarten—Ensalada—Postres.—**Anguila al minuto**—Muy bien lavada se corta en pedazos y se hace cocer en agua y sal durante quince minutos, trasladándola después a una fuente guarnecida de patatas fritas y acompañada de una salsa a la «maitre d' hotel»—**Hígado de ternera en sarten**—Derretida suficiente cantidad de mantequilla en la sarten, se hace rehogar el hígado espolvoreándolo con harina y monjándolo con partes iguales de caldo y vino blanco; se sazona con hierbas finas; sal y pimienta dejando que cueza unos 15 minutos. Así que los trozos del hígado estén firmes, pueden servirse si se quiere con una salsa de tomate.

Telegramas

Sobre el empréstito

Madrid 6, 10 n.

La prensa continúa ocupándose del empréstito y de sus consecuencias.

Según los datos del ministerio de Hacienda, los resultados de esta operación para el Tesoro á consecuencia del gravamen que ha de pesar sobre el presupuesto de gastos en comparación con el estado actual puede condensarse así:

El interés que se dá al nuevo papel es de 4.844.

La prima de amortización equivale á pesetas 1.492.

El total por tanto de interés equivale á pesetas 4.982.

La anualidad íntegra de gastos que representa la totalidad del empréstito es de pesetas 65.456.988, de cuya cantidad hay que descontar el impuesto del 20 por 100, ó sean 11.971.305 pesetas, quedando reducido el gasto líquido por anualidad á 52.476.382 pesetas con 85 centimos.

El gasto líquido actual de las tres clases de valores convertidos representa 48.858.345 pesetas; de donde resulta un aumento de gastos originados por el empréstito de 4.619.217 pesetas; pero como en los cuatro primeros trimestres se amortizan estos cuatro millones y pico de aumento, toda vez que los valores amortizados del empréstito ascienden á pesetas 5.580.100 con 27 centimos, resulta que en el primer año la cantidad que se amortiza importa ya más que el aumento de gastos.

El gasto del empréstito es 65.456.928 pesetas, y el gasto íntegro 52.445.025, de modo que el mayor gasto íntegro para el presupuesto se eleva á 13.011.903 pesetas.

Sin embargo, como en el presupuesto hay un crédito preventivo de 20.000.000 de pesetas para los gastos de la operación, todavía quedan un remanente de 6.983.997 pesetas.

A parte de esto la operación produce en el impuesto de utilidades un aumento de pesetas 8.392.685.

Telegramas de felicitación

El ministro de Hacienda ha recibido del presidente de la comisión de la Deuda de España en Londres el siguiente despacho:

«Dabo felicitarle por el extraordinario éxito del empréstito.

Esta Bolsa lo califica de sorprendente y se admira de los recursos del país.»

El Banco de Barcelona ha felicitado asimismo al Sr. Fernández Villaverde en los términos siguientes:

«El Banco, altamente satisfecho por éxito del empréstito en la plaza de Barcelona, felicita á V. E. y al gobierno esperando que ese suceso expresará al verdadero espíritu de las provincias catalanas.—Los directores.»

Los ferrocarriles

Madrid 7, 1'15 m.

La Gaceta publica una real orden del señor Gasset ordenando que las

empresas ferroviarias señalen un plazo de un mes para colocar un sistema de timbres de alarma, y en caso contrario el ministro dispondrá el sistema de timbres que habrá de colocarse, siendo los gastos de cuenta de las empresas.

El prorrateo

Se calcula que las operaciones para el prorrateo de los residuos del empréstito durarán hasta el 12 del actual en que comenzarán á devolverse las cantidades suscritas.

Sobre el empréstito

de consolidación

Madrid 7, 2, m.

En algunas provincias reina disgusto entre los pequeños suscriptores al empréstito de consolidación, protestando de que, después de conocerse el resultado en provincias, se permitiera á los banqueros madrileños aumentar los pedidos. Algunos telegrafaron al Sr. Villaverde pidiendo la ampliación del empréstito.

Costa disgustado

Circulan rumores, por cierto fundados, de que el Sr. Costa está disgustado con el Directorio de la Unión Nacional.

Balart en el Español

Madrid, 7, 2'20 m.

En los círculos literarios ha sido muy bien acogido el nombramiento de director del Teatro Español á favor de D. Federico Balart.

De Tánger

En Tánger es esperada la escuadra inglesa.

Se ha confirmado la libertad del príncipe Muley. Este ha sido trasladado á Mequinez.

Del Transvaal

Últimas noticias

De Londres telegrafian dando cuenta de varias operaciones sin interés entre ingleses y boers.

Una sin embargo lo ha tenido y mucho.

Es esta acción, la librada en Moseevn, en donde la artillería boer operó con gran fortuna.

Tan vivo era el fuego, que el general Buller pidió un armisticio de tres días que le fué concedido y durante el cual conferenció varias veces con el generalísimo Botha.

Contestando Krüger á los americanos que le ofrecieron terrenos en sus dominios para ir allí en el caso probable de ser desalojados los boers del Transvaal, ha dicho que agradecía mucho el ofrecimiento, pero que no lo aceptaba porque debía á su honor el compromiso de seguir luchando por la independencia de la patria y morir por ella si es preciso.

En Palacio

Consejo de ministros

Se ha celebrado en Palacio y bajo la presidencia de la reina el acostumbrado consejo de ministros.

Discurso de Silvela

El jefe del gobierno expuso el programa financiero del gobierno desde que ocupó el poder hasta la fecha del empréstito.

Dijo que éste evitaba el peligro que corría España dados los vencimientos cortos de la deuda pública.

Felicítose por la fortuna con que el gobierno ha llevado á cabo este programa serio y honor de nuestra firma en el extranjero.

Indicó algunas reformas que se dispone á introducir mesuradamente en los ministerios y otras que preparará para la legislatura próxima, porque robustecido el gobierno—añadió—con el éxito del empréstito, cree que no le faltará la confianza de la Corona para completar la obra que se impuso el actual gobierno.

Después del Consejo

Al salir del consejo hablaron los ministros con nosotros.

Silvela

El jefe del gobierno nos dijo que ni el actual gobierno ni ninguno de sus antecesores, ha recibido la menor indicación del gobierno de Londres sobre cosas que afecten á la integridad de nuestro territorio.

Ha insistido mucho en que es pura fábula y alarde de poco patriotismo todo eso que se dice de Canarias.

Azcárraga

El ministro de la Guerra nos ha negado que haya desavenencia entre él y Villaverde por cuestiones de crédito del cual dispone por ahora lo bastante.

Barcelona

El general Delgado ha teleografiado al gobierno expresando la gratitud del Fomento Nacional de Barcelona por las beneficiosas concesiones de que acaba de ser objeto aquella capital.

Por cierto que hoy mismo el señor Gasset ha puesto á la firma de S. M. varias concesiones para las obras del Puerto de Barcelona.

Conversión en puerta

El ministro de Hacienda ha confirmado el propósito que se la ha atribuido de convertir al 4 por 100 el amortizable y la Deuda Colonial.

Probablemente llevará esta conversión al consejo próximo.

El directorio

Mañana se reunirá en pleno el directorio de la Unión Nacional.

Espérase con interés esta reunión porque se supone que estallará en ella alguna importante desidencia.

Del Empréstito

Madrid, 7, 6'20 t.

En el Banco de España ha empezado hoy á devolverse la mitad de lo que entregaron en concepto del 10 por 100, los suscriptores al empréstito que pidieron títulos en cantidad menor de 1.000 pesetas.

Esto hace suponer, aun cuando no hay nada resuelto definitivamente, que no habrá prorrateo para los que se han suscrito por uno, dos ó tres títulos.

El Empréstito

El Banco recoge datos para acordar lo que procede hacer con los tenedores del Empréstito que se suscribieron por un solo título.

No se sabe si los alcanzará el prorrateo.

Las opiniones están divididas.

Unos creen que debe procederse con ellos en la misma forma que con los tenedores de muchos títulos,

Otros se inclinan en favor del no prorrateo.

Los tenedores de un solo título ascienden á 13.083 cuyo coste se evalúa en seis millones y pico de pesetas.

Esto sin contar Barcelona y Bilbao y suponiendo que en estas poblaciones los pedidos de un solo título alcancen á dos millones de pesetas resultará que se destinarán más de ocho millones á los pequeños capitales.

La langosta

De Ciudad Real comunican que continúa produciendo grandes estragos la plaga de la langosta.

Lo que dice Azcárraga

El ministro de la Guerra ha negado que se piense proceder contra los militares de quienes se sospecha que simpatizan con la Unión Nacional.

La enseñanza agrícola

El señor García Aliz proyecta publicar un decreto estableciendo la enseñanza agrícola por medio de escuelas teóricas y prácticas.

José Ballester

Médico-Oculista

Ex profesor alumno del Instituto operatorio del Hospital de la Princesa de Madrid y ex-ayudante de clínica del Dr. Nadal May

Extrae cataratas y practica todas las operaciones de los ojos
Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5

LA CENIA

Buenas casas de hospedaje y habitaciones construidas expresamente para operados.

Aviso al público

En el acreditado establecimiento de la VDA. DE ANTONIO TORT, situado en la calle del Angel n.º 14, se acaba de recibir un inmenso y variado surtido en Sederia, Laneria, Lenceria y novedades propios para la presente temporada de verano, especialmente en Damasés, Pita esponja, Glacés, Gasas Fantasia etc. así como en Piqués, Blanckfort, Muselinas Bordadas, Granadinas, Laprets, novedades todo propio para vestido de señora adecuado á la última moda de París.

Especialidad en Alpacas, Estambres, Armures, Gergas, en negro y color propio para traje de caballero.

No comprar sin antes visitar este acreditado establecimiento donde sus numerosos parroquianos y el público en general encontrarán, con el fin trato, géneros de todas clases á precios ventajosos según las exigencias del buen gusto.

No equivocarse Vda. de Antonio Tort
14 Angel 14

Imp. José L. Foguet, P. del Hospital 5,

DEL DOLOR de CABEZA GARGANTA, VOZ, BOCA

Neuralgias, jaquecas, gastralgias, reumatismos articulares, retortijones uterinos, etc.

Por rebeldes que sean desaparecen en cinco minutos con la Hemirranina del Dr. Caldeiro, precio 3 pesetas caja; de venta en las principales farmacias. Por 3,50 pesetas la remite por correo certificado el autor, Puerta del Sol, 9. Por mayor, G. García, Capellanes, 1, Madrid.

Se curan con las pastillas Caldeiro, CLOBO SORO-SÓDICAS AL MENTOL Y A LA COCAINA de uso especial para ORADORES y CANTANTES. Precio: 1,50 pesetas caja. Por mayor G. García, Capellanes, 1, Madrid.

NOTA.—Se remiten muestras gratis a los señores médicos que las piden al autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

Gran fábrica de guanos

de JOSÉ MARIA GASCO

Director RAMIRO M. CASTELLO

CASTELLON DE LA PLANA

Abonos completos para todos los cultivos preparados con arreglo a las condiciones de localidad.

La excelente combinación de estos abonos contribuye a que las plantas se desarrollen más rápidamente y rindan mejores y más abundantes frutos.

Abono tipo aplicable a todos los cultivos

Con este abono y labores culturales repetidas se vigoriza la manera, se activa y mejora la cosecha multiplicandola al mismo tiempo y queda el olivo a cubierto de los terribles enemigos que le acechan y principalmente de la MOSCA.

Precio del saco de 75 Kilos; en almacen, 14 pesetas.

Corsetería de María Chaler de Moret

Constitución 11, 2.º.—TORTOSA

Confección de toda clase de corsés a medida, verdadero corsé higiénico para las señoras en el periodo del embarazo.

Fajas higiénicas para sujetar el volumen del vientre se hacen toda clase de composturas, perfección y economía.

Librería Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

DE

Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNACIONES para toda clase de documentos con su correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel.—Apropiada mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida.

Es el más económico.

Su precio 3'50 ptas. uno

ZAPATERIA JUAN MORESO

y almacen de Calzado de

Variado y completo surtido de Calzado de todas clases en especial de color forma novedad fabricado única y exclusivamente para esta casa.

Surtido de calzado con suela de cáñamo de varias formas y precios, propios para campo.

Zapatos de goma para barro y días de lluvia, último modelo a 9 pesetas para caballero y 7'50 para señora.

CALZADO DE TEMPORADA

El de fieltro (llamado Suizo) preferido por las personas delicadas de piés de mucho abrigo y comodidad.

Se confecciona a medida con arreglo a los últimos figurines de Barcelona y Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hormeria, modelada a la última moda.

Precios sin competencia en toda clase de calzado.

Plaza Catedral Arco del Romeu.—TORTOSA

La Música Ilustrada y Album Musical

Revista quincenal hispano-americana. Una peseta al mes. Un año 12 pesetas.

Se remite por correo sin aumento de precio. Dirección: Aragón, 313, Barcelona